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S
ta andando in scena a Palermo un processo che potrebbe

raccontarci molto sulla storia italiana recente. Le indagini

e le prime deposizioni dei testimoni davanti alla Corte d'As-

sise presieduta da Alfredo Montalto hanno cominciato a resti-

tuire i primi tratti di uno scenario molto più complesso rispetto

a quanto abbiamo letto in questi anni in merito alla Trattativa

Stato – Mafia. Un quadro ben più intricato di un romanzo di John

Grisham, in cui trovano spazio boss, politici, rappresentanti delle

istituzioni e dei servizi segreti. E ancora, protocolli discutibili, re-

ticenze inquietanti, depistaggi e manipolazioni mediatiche degne

dei più consolidati sistemi di potere. In questo processo c'è tutto

l'indicibile di un Paese che ha abituato il suo popolo a vivere

senza conoscere la verità su alcuni tra gli episodi più controversi

della sua storia repubblicana. Ma se la generazione dei nostri

nonni è passata a miglior vita senza sapere com'è andata dav-

vero a Portella della Ginestra e quella dei nostri genitori si è

ormai rassegnata a vivere senza conoscere la verità sull'omicidio

di Aldo Moro, la generazione che ha conosciuto l'impegno civile

all'inizio degli anni '90, travolta dal tritolo e dalle bombe di Ca-

paci, Via D'Amelio, Roma e Firenze, ha ancora la possibilità di

sapere chi ha ucciso Giovanni Falcone e Paolo Borsellino e di co-

noscere l'identità di chi, in quella stagione, ha pianificato la de-

stabilizzazione di un sistema ormai morente e la consacrazione

di nuovi equilibri. L'assenza di verità, o il racconto artatamente

distorto di un pezzo di storia nazionale, appartiene alle dittature,

non a uno Stato di diritto. In una democrazia, la verità è il col-

lante che consente ai cittadini di sentirsi parte di una causa co-

mune per cui vale la pena, ogni giorno, fare il proprio dovere,

rispettare le leggi e le regole, educando i propri figli a farlo a loro

volta. L'auspicio è che i servitori delle istituzioni coinvolti in questa

vicenda comincino a sottrarsi al “patto del silenzio” che stanno

osservando reciprocamente da anni. Un'omertà che non può es-

sere giustificata da alcuna ragion di Stato e che ha sottratto a

questo Paese molto più di quanto si immagini.

di Vincenzo Figlioli
CIL ORSIVO

L'omertà di Stato

Formulando l'ipotesi di
reato di interruzione di
pubblico servizio la se-

zione di Polizia Giudiziaria dei
Carabinieri presso la Procura
della Repubblica di Marsala, ha
notificato l'avviso di conclu-
sione delle indagini a Eleonora
Lo Curto, dirigente scolastico
presso il 2° Circolo didattico
Cavour di Marsala. Secondo
l'Accusa, la scuola dell'infanzia
ha chiuso le lezioni circa tre set-
timane prima del termine previ-
sto. Il decreto prevedeva che le
attività della scuola dell'infanzia
terminassero il 30 giugno
dando ai dirigenti scolastici, la
possibilità di attivare, nelle ul-
time tre settimane del mese di
giugno, un minor numero di se-
zioni in relazione alla effettiva
frequenza degli alunni. Invece,
la dirigente Lo Curto avrebbe
fissato la chiusura di tutte le at-
tività al12 giugno. “Questa è
una vicenda surreale – ha detto
l'ex assessore Lo Curto -. Esiste
una consuetudine, come previsto
dal decreto della Regione, se-
condo cui c'è la possibilità di
chiudere simultaneamente le at-
tività della scuola primaria e del-
l'infanzia. Nella delibera del
Consiglio di Circolo era previsto
che avremmo mantenuto una se-
zione dell'infanzia aperta qualora
lo avessero chiesto dieci genitori.
Non è arrivata nemmeno una ri-
chiesta. La comunicazione con i
genitori è completa ed esaustiva
in quanto lasciano i bambini den-
tro l'aula e li vengono a ripren-
dere e parlano con i docenti due
volte al giorno. Sono più che se-
rena per questa vicenda, in
quanto sono certa di non aver
commesso alcun reato. Ma sono
arrabbiatissima perchè per con-
durre indagini è stato speso de-
naro pubblico per un caso
inesistente”. Le indagini durate
quasi un anno, hanno visto impe-
gnati i Carabinieri della Procura
che hanno raccolto le testimo-
nianze rese da numerosi genitori
ed operatori scolastici.  [ c. p. ]

L’ex sindaco: “Stiamo preparando due liste per elevare il livello culturale del Consiglio”MARSALA

Torna  a parlare Giulia Adamo  e lo
fa all’indomani dell’ufficializza-
zione della nascita di un comitato

civico che si ispira al suo programma
amministrativo interrotto a seguito la
sentenza di condanna della corte d’Ap-
pello di Palermo che decise di commi-
nare al sindaco di Marsala in carica
anche la sospensione dai pubblici uffici.
Sentenza che fu notificata al prefetto che
decise di applicarla sospendendo Giulia
Adamo che successivamente si dimise. “
Ho preso allora quella decisione perché
non potevo lasciare la città in mano al
vice sindaco Antonio Vinci. Comprendo
che mi si può obiettare che l’avevo scelto
io. In realtà anche la carica del mio vice
rientrava in una serie di accordi politici.

Un conto è esercitare il ruolo con la pre-
senza del sindaco un altro è farlo in sua
vece – ha subito dichiarato Giulia
Adamo”. Per quanto attiene il Comitato
per Marsala l’ex deputato regionale  so-
stiene  che le assemblee che si sono te-
nute tra gli esponenti  della società
marsalese, hanno sposato in pieno la ne-
cessità di proseguire sul cammino trac-
ciato dalla sua amministrazione. “Ci
tengo a sottolineare che erano presenti
anche rappresentanti dei quartieri popo-
lari di Marsala – ha ripreso l’ex sindaco
-. In questi due anni mi sono adoperata
per il rilancio di quelle zone, riuscendo a
migliorarne la qualità della vita”. [ ... ]

...continua in seconda

Il ritorno di Giulia Adamo: “Cerchiamo un
sindaco che continui il nostro programma”

Il Procuratore è tornato sulla vicenda del “Corvo”: “Salvatore Borsellino dovette risarcirmi”GIUDIZIARIA /2

“Abbiamo avuto modo di constatare in occasione
degli articolo sulla morte di Sica (alto commissario
antimafia deceduto da pochi giorni n.d.r.) che in al-

cuni articoli di stampa si continuano a sostenere cose infondate.
Alcuni sostengono che io sarei stata assolto per un fatto proce-
durale. Ma questa è un'affermazione falsa che si ripete da 20
anni. Nella sentenza della corte d'Appello viene chiaramente
detto che c'è la prova che il reato non è stato commesso”. Lo ha
detto il Procuratore della Repubblica di Marsala Alberto Di Pisa
che ieri ha reso delle dichiarazioni in presenza dei giornalisti allo
scopo di chiarire una volta per tutte una questione che va avanti
da anni. E lo ha fatto citando la sentenza d'Appello che lo ha sca-
gionato definitivamente dall'accusa di essere l'autore di lettere
anonime su comportamenti anomali dei magistrati palermitani
nella gestione dei pentiti. Proprio in ragione di questa sentenza
Di Pisa ha vinto la causa civile intentata contro Salvatore Bor-
sellino, fratello di Paolo, che il 26 aprile 2009, nel corso del suo
intervento al convegno “Information Day” svoltosi a Marsala,
manifestò il suo disappunto per la decisione del CSM di asse-
gnare a Di Pisa la poltrona che fu del fratello. Salvatore Borsel-
lino lo definì persona “non degna di ricoprire l'incarico,
definendo una “ignominia” il fatto che il Consiglio Superiore
della Magistratura avesse nominato per quella carica il magi-
strato che fu sospettato di essere il “Corvo”. Si tratta della vi-
cenda giudiziaria che vide Di Pisa condannato in primo grado e

poi assolto dall'accusa di essere stato l'autore delle lettere ano-
nime con cui, nell'estate 1988, si lanciavano accuse sulla ge-
stione, da parte del pool antimafia, del pentito Salvatore
Contorno. E' stato il giudice civile del Tribunale di Caltanissetta,
Gregorio Balsamo, ritenendo quelle affermazioni lesive del-
l'onore e della reputazione di Alberto Di Pisa, a condannare Sal-
vatore Borsellino al pagamento di un risarcimento danni, non
patrimoniali, di 6mila euro in favore del procuratore. “La rico-
struzione del processo cui è stato sottoposto Di Pisa – scrive il
giudice Balsamo nella sentenza – sembra volta a suggerire al-
l'uditorio che l'assoluzione in Appello sia stata esclusivamente
la conseguenza della mancata utilizzabilità dell'impronta digitale,
senza dubbio ricondotta all'imputato. Così tuttavia non è. Ribal-
tando le conclusioni cui era giunto il giudice di primo grado, la
Corte d'Appello di Caltanissetta non solo ha ampiamente confu-
tato la tesi dell'utilizzabilità della prova, ma ne ha anche minato
l'attendibilità intrinseca, passando  successivamente alla valuta-
zione, con esito sfavorevole per le tesi dell'Accusa, anche degli
ulteriori elementi probatori addotti dal Tribunale a sostegno della
sicura riconducibilità degli scritti anonimi a Di Pisa”. Il giudice
Balsamo scrive anche che “...non risponde tra l'altro al vero
quanto affermato da Salvatore Borsellino e cioè che Di Pisa non
si sarebbe mai sottoposto volontariamente al rilevamento delle
proprie impronte digitali, avendo invece la Corte d'Appello dato
atto del contrario”. Circostanza ribadita ieri da Di Pisa.  [ c. p. ]

Di Pisa: “Chiarimenti sulla mia assoluzione”

SULLE SUE DIMISSIONI DI LUGLIO: “NON POTEVO LA SCIARE LA CITTÀ NELLE MANI DI ANTONIO VINCI”

GIULIA ADAMO

LA STRAGE DI CAPACI

Concluse indagini a
carico della Lo Curto
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Nuovi orari all'Ente
Mostra di Pittura

La Direzione dell'Ente Mo-
stra di Pittura comunica gior-
nate e orari di ingresso alla
Pinacoteca comunale per il
corrente mese di ottobre. Nel
Convento del Carmine, l'ac-
cesso del pubblico è possibile
da martedì a domenica dalle
ore 10 alle 13 e dalle 18 alle
20: lunedì chiusura. In occa-
sione della giornata nazionale
FAMU-Famiglie al Museo
che si terrà domenica 12 otto-
bre, l'ingresso sarà nella sola
mattinata: dalle ore 9.30 alle
ore 13.30.

INIZIATIVE /2

Alla Soat Marsala lo
schedario vitivinicolo
La Soat di Marsala rende noto
– con un comunicato stampa a
firma del dirigente responsa-
bile Francesco Mannone – a
tutti gli interessati del comparto
vitivinicolo, che presso la pro-
pria sede di contrada Bosco,
421, è stata attivata la posta-
zione per l'aggiornamento ed il
consolidamento dello scheda-
rio vitivinicolo (ex Agea).

INIZIATIVE /1

Riforma P.A., lunedì
convegno a S. Pietro

“Riforma della Pubblica ammi-
nistrazione, ricadute nel territo-
rio della provincia di Trapani” è
il tema del convegno che la
Funzione pubblica Cgil di Tra-
pani terrà lunedì, alle 9.30, al
Complesso Monumentale S.
Pietro di Marsala. I lavori, intro-
dotti dal segretario generale
della Fp Cgil di Trapani, Vin-
cenzo Milazzo, saranno presie-
duti dal segretario generale della
Fp Cgil Sicilia, Michele Palaz-
zotto. Interverranno il Commis-
sario Straordinario del Comune,
Giovanni Bologna, il segretario
generale della Cgil di Trapani,
Filippo Cutrona e il segretario
generale della Cgil Sicilia, Mi-
chele Pagliaro. Concluderà la
segretaria generale nazionale
della Fp Cgil Rossana Dettori.
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PETROSINO

BENI CULTURALI /1 Il Consigliere: “Marsala rischia di perdere il relitto. Vogliono portarlo in musei inadeguati”

Nave romana, Arturo Galfano: “Politici assenti”

“Marsala rischia di per-
dere uno tra i più pre-
ziosi reperti

archeologici mai ricevuti nel suo terri-
torio: la Nave Tardo-Romana il cui re-
litto venne recuperato nello specchio
d'acqua antistante Marausa”. Sono le
parole del Consigliere comunale lily-
betano Arturo Galfano che torna a par-
lare dell'importante patrimonio.
Secondo l'esponente di “Coraggio e
Passione”, a tanti fa gola l'antica im-
barcazione ma “... sono stati il Soprin-
tendente del Mare Sebastiano Tusa, il
direttore del Museo Pepoli Luigi
Biondo, il Soprintendente dei Beni
Culturali Paola Misuraca e la direttrice
del Parco archeologico Lilybeo Maria
Luisa Famà a sostenere la musealizza-

zione della nave romana presso il Ba-
glio Anselmi o tuttalpiù nell'adiacente
Baglio Tumbarello-Grignani espro-
priato a tale scopo. Inoltre a breve sa-
ranno disponibili i locali all'interno del
Baglio Anselmi per disporre la nave
accanto a quella punica. L'equipe In-
vitalia – ha specificato Galfano – co-
ordinatrice del progetto, assieme ai
soprintendenti ha già predisposto
l'esposizione e il condizionamento
igro-climatico per la conservazione
dei relitti”. Nonostante la discussione
mesi fa in Consiglio comunale, ad
oggi la deputazione marsalese a tutti i
livelli, secondo il Consigliere di mag-
gioranza, sono assenti. “Non com-
prendo certe manovre politiche di
alcuni deputati trapanesi che cercano

di far prevalere la sede di Trapani per
la nave romana. Come Girolamo Fazio
o Nino Oddo – ha detto ancora –. Il
primo sponsorizza l'isolotto della Co-
lombaia a Trapani, per la cui realizza-
zione passeranno almeno cinque anni;
il secondo sostiene il Museo Pepoli
che nulla a che vedere con tale tipolo-
gia di relitti, finendo per esporre la
nave in un tendone. Chiedo quindi al
Commissario del comune di Marsala,
Giovanni Bologna, di intervenire
presso il direttore regionale dei Beni
Culturali, dott. Giglione, affinchè il re-
litto venga esposto presso il Museo Li-
libeo di Marsala che diventerà, così, il
più importante polo turistico culturale
del bacino del Mediterraneo”. 
[ c. m. ]

MARSALA

IL CONVENTO DEL CARMINE

Pantaleo: “Al Lungomare
occorrono i marciapiedi” Lunedì sera si è svolta a Pe-

trosino una nuova seduta
del Consiglio comunale.

Tre i punti all’ordine del giorno
che sono stati trattati dal massimo
consesso civico. Il secondo punto
in particolare, verteva sulla modi-
fica dell’art. 15 del regolamento
tributario delle entrate comunali e
in particolar modo sulla modalità
di pagamento per i cittadini che
decidono di conciliare con l’ammi-
nistrazione per il pagamento arre-
trato dei tributi. Su questo punto

ha relazionato il sindaco in qualità
di assessore alle Finanze, ricor-
dando che dopo due anni di risana-
mento, l’amministrazione ha la
responsabilità e il dovere sancito
dalla legge di  inviare le richieste
di pagamento ai cittadini morosi.
Con questo nuovo regolamento
l’Amministrazione farà decidere al
contribuente stesso la rateizza-
zione del tributo dovuto, fissando
delle date ben precise di inizio e
fine pagamento. Per i cittadini che
devono tributi per importi supe-

riori a diecimila euro, è stata la-
sciata la sottoscrizione a garan-
zia di una polizza fideiussoria
assicurativa o bancaria. Su que-
sto punto i consiglieri di opposi-
zione Sebastiano Paladino e
Salvatore Spanò si sono detti
contrari. Al termine però, il
nuovo regolamento tributario è
stato approvato all’unanimità.
Approvato anche il riconosci-
mento di un debito fuori bilancio.

[ roberta matera ]

Il Consiglio approva la modifica al regolamento tributario
Gaspare Giacalone: “L’Amministrazione comunale ha il dovere di inviare le richieste di pagamento ai cittadini risultati morosi”

CONTINUA DALLA PRIMA

[ Il ritorno di Giulia Adamo: “Cer-

chiamo un sindaco che continui il no-

stro programma” ] - Giulia Adamo
ricorda anche il suo impegno in tema di
raccolta differenziata, di rilancio dell’at-
tività legate allo sviluppo del turismo, il
risparmio operato dall’ Istituzione  Mar-
sala Schola che permetterà l’acquisto di
nuovi scuolabus. “Voglio ricordare che al
momento in cui sono stata “costretta” a
lasciare l’incarico – ha detto ancora -, le
carte relative alla ristrutturazione del
porto erano in dirittura d’arrivo. Comun-
que avevo deciso di lasciare ogni forma
di impegno politico. Ma le insistenze
della gente che ho incontrato in questi
mesi mi hanno fatto molto riflettere, ho
ricevuto tanti attestati di solidarietà”. Per
tornare alla situazione  amministrativa,
proprio negli ultimi giorni il Consiglio
comunale di Marsala ha approvato l’au-
mento dell’addizionale comunale dell’Ir-
pef, motivandola con il fatto che i conti

del Comune erano stati lasciati in “rosso”
dall’amministrazione Adamo. “ Oltre a
sbagliarsi fanno disinformazione - ha
continuato l’ex sindaco - . Al momento
del mio insediamento ho trovato il co-
mune di Marsala con alcuni milioni di
euro di indebitamento, tanto da rischiare
la sforatura della legge sul cosiddetto
patto di stabilità. Abbiamo risanato il bi-
lancio grazie ad una spending review
oculata in tema di affitti, oltre che una ef-
ficace lotta alla grande evasione. Chiede-
remo al Commissario Straordinario, a cui
il comitato per Marsala chiederà un in-
contro di spiegarci se l’ufficio di ragione-
ria, diretto da Nicola  Fiocca, ha messo in
atto il tentativo di recuperare i fondi sot-
tratti alla collettività dagli evasori”. Dato
che il comitato oltre a proporre la conti-
nuazione  del programma amministrativo
di Giulia Adamo ha come obiettivo le ele-
zioni della prossima primavera, proviamo
a capire se ci sarà un candidato sindaco

espressione dello stesso, oppure se pre-
senteranno soltanto una lista per il rin-
novo del Consiglio comunale. “
Parteciperemo con più liste  per elevare
il livello culturale di  Palazzo VII Aprile
- ci ha detto ancora l’ex parlamentare –.
Oggi la situazione è davvero scadente.
Non ci sono rappresentati delle profes-
sioni, del mondo del lavoro e della cul-
tura. In tanti danno l’impressione di
essere lì soltanto per il contributo econo-
mico che prendono. Di certo fanno rim-
piangere e di molto, quelli che negli anni
li hanno preceduto” . Occorre anche dire
che in parecchi sono stati eletti a sostegno
della candidatura di Giulia Adamo che
evidentemente ha sbagliato a candidarli.
“Per quanto riguarda il candidato sin-
daco, carica alla quale io non potrò cer-
tamente candidarmi, vedremo chi sosterrà
la continuità con nostro programma e poi
faremo collegialmente la nostra scelta”.
[ gaspare de blasi ] 

GASPARE GIACALONE

Il Difensore Civico di Marsala, Piera Pantaleo, ha scritto
all'Amministrazione guidata dal Commissario Gio-
vanni Bologna per rendere nota una vicenda segnalata

all'Ufficio dai alcuni cittadini marsalesi: l’assenza di mar-
ciapiedi nel Lungomare Mediterraneo. In particolare si fa
riferimento alla strada che dalle Cantine  Florio passando
per il Palace Hotel conduce al centro della Città.  “E in re-
altà, soprattutto nel periodo estivo – ha fatto sapere la Pan-
taleo – quella zona è un via vai di turisti che rischiano la
propria incolumità fisica per l'alta frequenza di traffico e i
pedoni non hanno una corsia a loro riservata. Chiedo a tal
fine l'intervento dell'Amministrazione comunale”.

Il Difensore civico scrive a Bologna

IL DIFENSORE CIVICO PIERA PANTALEO

POLITICA

Sabato 4 ottobre un
incontro dei 5 Stelle

Il Meetup Movimento 5 Stelle di Marsala, fondato il
1° maggio del 2012, sabato 4 ottobre incontrerà, alle
ore 18, i cittadini delle contrade del versante nord di

Marsala, presso l'azienda “Agren” in via Trapani, 251
(adiacente l'entrata principale della Villa Favorita. Gli ar-
gomenti trattati saranno, in particolare, il fondo di garan-
zia per il microcredito siciliano e le criticità evidenziate
dai cittadini delle contrade del versante nord della Città.

Si parlerà del fondo per il microcredito
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La Villa Belvedere, in oc-
casione della festa del
nonno, ha organizzato una
giornata interamente dedi-
cata ai nonni. Con la colla-
borazione di volontari e di
animatori, gli anziani ospiti
della casa di riposo hanno
trascorso una giornata al-
l'insegna della serenità e
della spensieratezza con
degustazioni di piatti tipici
- alla cui preparazione
hanno collaborato anche
loro -. La Villa Belvedere è
una casa di riposo situata su
un promontorio panora-
mico che si affaccia sul
suggestivo scenario dello
Stagnone e delle isole
Egadi, dando la possibilità
ai suoi ospiti di fare delle
salubri e piacevoli passeg-
giate.    [ ro. ma. ]

EVENTI

Anche a Marsala
la festa dei nonni

Il Cinema Golden di Marsala
propone due proiezioni. Alle
ore 17.30 il cartone “Ape
Maia”: torna l’ape più famosa
della tv, la più anticonformi-
sta, che preferisce svolazzare
di prato in prato e andare alla
scoperta di novità piuttosto
che rimanere nel suo alveare.
Alle 18.30, alle 20 ed alle 22
invece, arriva il grande ci-
nema: “Lucy” di Luc Besson
con Scarlett Johansson, Mor-
gan Freeman, Amr Waked,
Choi Min-sik, Pilou Asbæk.
Lucy è una studentessa che
vive a Taiwan. Si trova co-
stretta a consegnare una vali-
getta dal contenuto misterioso
a un criminale coreano, Mr.
Jang. Costui, una volta verifi-
cato ciò che gli è stato portato,
sequestra la ragazza. Le fa in-
serire nel corpo uno dei pac-
chetti ricevuti che contiene
una sostanza di cui dovrebbe
essere la passiva trasporta-
trice. Non sarà così perché il
pacchetto si rompe e il pro-
dotto chimico viene assorbito
dal suo corpo il quale progres-
sivamente sviluppa una capa-
cità di conoscenza e di potere
inimmaginabili per chi non
sia, come il professor Nor-
man, un neuro ricercatore.
Chi presenta una copia di
Marsala C'è con questo arti-
colo avrà diritto ad uno sconto
sul prezzo del biglietto.

CINEMA GOLDEN

In sala l’Ape Maia e
Besson con “Lucy”

Approfittando delle ferie estive, gli ex alunni della V B che
hanno frequentato l'anno scolastico 1988/1989 all’Istituto
Tecnico Commerciale “G. Garibaldi” di Marsala, si sono

ritrovati per festeggiare il 25esimo anniversario del diploma di ma-
turità. In un piacevole locale di Petrosino, gli alunni, nel frattempo
trasformatisi in gran parte in mamme e papà, hanno ricordato gli
anni trascorsi insieme. Anni di studio, di interrogazioni e di esca-
motage per evitarle, di voti… non sempre quelli sperati ma, anche
anni di vita quotidiana, di spensierata convivenza, anni che oggi,
appaiono più belli che mai. È stata una serata molto piacevole e
gioiosa grazie anche alla presenza dei docenti Felice Tortorici e
Giuseppe Parrinello ormai in pensione ma entrambe in gran forma.
È stato bello ritrovarsi. Erano presenti: Roberto Ievolella, Vita Ste-
fania Genna, Nicolò Impiccichè, Giovanni Tumbarello, Francesca
Gigante, Gianpiera Sinacori, Elisabetta Amato, Irene Zichittella,
Vita Maria Pellegrino, Ignazio Buffa, Alessandro Di Girolamo,
Antonio Sclafani, Giuseppina Castelli, Angela Lupo, Giuseppe
Santoro, Giuseppe Gerardi, Martino Puleo.

INIZIATIVE /2

Si ritrovano ex alunni
dell’ITC “G. Garibaldi”

Si tratta della V B anno scolastico '88/'89

PALLAMANO

Riaprirà i battenti domani pomeriggio il
campionato di serie “A2” di pallamano
maschile. Ancora una volta, a rappre-
senterà la città di Marsala ci sarà il Gio-
vinetto Marsala di mister Onofrio
Fiorino che debutterà al “Palaoreto” di
Palermo  contro il Kelona di Ninni Ara-
gona. Per il sodalizio lilybetano un´altra
stagione nel segno dell´incertezza det-
tata da mille problematiche. "In città si
continua ancora a parlare di prossima
apertura del palasport, ma ormai ci
siamo abituati – ha dichiarato il diret-
tore sportivo Onofrio Fiorino - ci si co-
mincia a preparare per le prossime
elezioni ed ecco le ennesime irrimedia-
bili e vergognose promesse di persone
che all´improvviso sentono la grande
importanza che riveste il palasport nella
comunità lilibetana". Intanto, il Giovi-
netto Marsala attualmente è pratica-
mente senza campo di gioco; il
palasport si candida ad iniziare il nono
anno di chiusura, il Palazzetto Provin-
ciale di Petrosino, che era prossimo
all´apertura dopo i lavori di ripristino
dell´impianto elettrico danneggiato dai
ladri di rame, è ancora chiuso in attesa

che l´amministrazione comunale di Pe-
trosino se ne riappropri e riesca a con-
segnarlo alla sua cittadinanza, ed anche
Mazara del Vallo si allinea con i comuni
vicini chiudendo lo storico palazzetto di
contrada Affacciata per lavori di manu-
tenzione straordinaria. Per gli azzurri ri-
mane il palasport di Alcamo per poter
disputare le gare interne. Nel frattempo,
gli uomini di Fiorino si sono potuti al-
lenare nel campetto della scuola media
di Terrenove e domani pomeriggio, non
certo nelle migliori condizioni fisiche,
dovranno affrontare il Kelona Palermo
che, sicuramente, farà proprio della con-
dizione atletica l´arma principale per
conquistare l’intera posta in palio. Il
Kelona si presenta con una squadra gio-
vanissima ma supportata dagli esperti
Saglimbene, Provenzano e dal nuovo
arrivo Lodato che, ben preparati, da-
ranno filo da torcere a tutti.

STADIO MUNICIPALE

La situazione per la riapertura della tri-
buna del "Nino Lombardo Angotta" si
complica! Infatti, nonostante siano stati
consegnati i lavori eseguiti in parte di
esse e la struttura internamente potrebbe

avere tranquillamente l´omologazione,
non si può richiedere l´agibilità dell’im-
pianto. Sembra paradossale, ma è vero.
I problemi insistono al di fuori del Mu-
nicipale; le nuove baracche costruite in
via degli atleti a ridosso della curva ed
il progetto presentato che interessa, in-
vece, la parte opposta (quella nei
pressi del palasport) non permettono il
regolare deflusso delle persone in caso
di evacuazione urgente della struttura.
Quindi, allo stato attuale, diventa im-
possibile richiedere l´agibilità della
tribuna perchè bisogna prima ripresen-
tare tutte le "carte" inerenti questo pro-
blema e, successivamente, si potrà
procedere con l’omologazione.  Addi-
rittura, se si dovesse richiedere oggi
l´autorizzazione, si rischierebbe la
chiusura totale dell´impianto. Come
dichiarato dal presidente del Consi-
glio Comunale Enzo Sturiano e dal
patron lilybetano Luigi Vinci, si sta
lavorando per risolvere il prima pos-
sibile questo problema; intanto, ieri
pomeriggio, alla presenza del com-
missario Giovanni Bologna è stata
convocata una conferenza di servizi
per capire come procedere.

FLASH DI SPORT

GLI EX ALUNNI DEL COMMERCIALEPatrice Evra, 33 anni, ex giocatore
del Marsala Calcio, approdato
quest'anno alla Juventus – dopo

una lunga e gloriosa carriera nelle file di
Monza, Monaco e Manchester United –
nonché pedina fondamentale della Na-
zionale francese, sarà presto cittadino
onorario di Marsala. L'iniziativa è partita
dal giornalista marsalese Salvatore Lo
Presti e dal senatore Pietro Pizzo che
negli anni '90 è stato a lungo presidente
onorario dello Sport Club Marsala 1912.
Dopi aver espresso in diverse occasioni
il suo grande attaccamento a Marsala,
con cui giocò nel 1998 e nel 1999, pro-
prio pochi giorni addietro Patrice Evra,
in un'intervista rilasciata a Repubblica,
aveva ribadito il proprio amore nei con-
fronti della Città lilybetana e della sua
gente. Un affettuoso saluto lo ha rivolto

anche attraverso Sky a tutti gli sportivi
marsalesi da Madrid, alla vigilia della
sfida fra Juventus ed Atletico Madrid.
Pizzo e Lo Presti porteranno nelle pros-
sime ore la proposta al Commissario
Straordinario del Comune, Giovanni
Bologna, ed al Presidente del Consiglio
comunale Enzo Sturiano, in modo che
possano valutarla, verosimilmente in
maniera positiva, e renderla infine ese-
cutiva. “La concessione della cittadi-
nanza a Patrice Evra è infatti in linea
anche con l'impegno sociale e la politica
di forte contrasto del razzismo nella no-
stra Città – hanno fatto sapere i promo-
tori dell'iniziativa – contrasto in cui Evra
come calciatore è da sempre fortemente
imegnato in prima persona. Il conferi-
mento all'ex azzurro della cittadinanza
onoraria acquista dunque in questo

senso una valenza sociale ancora più ri-
levante”. Una volta concluso l'iter buro-
cratico – e concordata la data con il
Commissario Straordinario – Patrice
Evra tornerà a Marsala per ricevere l'am-
bito riconoscimento, ma anche per rive-
dere volti e luoghi a lui familiari.

INIZIATIVE /1 La proposta è stata presentata dal giornalista Salvatore Lo Presti e dal senatore Pietro Pizzo

A Evra la cittadinanza onoraria di Marsala

L
a Ville Belvedere, in occasione della festa del nonno, ha or-

ganizzato una giornata interamente dedicata ai nonni. Con

la collaborazione di volontari e di animatori, gli anziani

ospiti della casa di riposo hanno trascorso una giornata all'in-

segna della serenità e della spensieratezza con degustazioni di

piatti tipici - alla cui preparazione hanno collaborato anche loro

-. La Villa Belvedere è una casa di riposo situata su un promon-

torio panoramico che si affaccia sul suggestivo scenario dello

Stagnone e delle isole Egadi, dando la possibilità ai suoi ospiti

di fare delle salubri e piacevoli passeggiate.    [ ro. ma. ]

Giovani marsalesi al “Miss & Mister Italia Baby”

PATRICE EVRA

LE GIOVANISSIME PARTECIPANTI AL CONCORSO
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S
e dal supermercato “Spaccio

Alimentare” ci si dirige, in

macchina, in direzione via Sa-

lemi, bisogna necessariamente pro-

seguire sulla stradina a destra, dove

in fondo c’è il segnale che ci obbliga

di voltare a destra. Non curanti di

questo, i cittadini proseguono, im-

perterriti e in barba al segnale di di-

vieto, in direzione del semaforo,

oppure imboccano la stradina di de-

stra, per poi svoltare, erronea-

mente, a sinistra. In tutti e due i casi

disattendono il codice della strada e

soprattutto quelle che sono le

norme elementari del vivere civile,

mettendo  a repentaglio l’incolu-

mità delle persone che rispettano la

segnaletica. Intervenire, pertanto, è

d’obbligo! La polizia municipale, le

forze dell’ordine in genere, nonché

gli organi preposti,sanzionino dura-

mente i trasgressori per non parlare,

dopo, di incidenti annunciati. Il ri-

spetto delle regole, delle leggi, delle

persone in genere, dovrebbe essere

un valore intrinseco e connaturato

nell’uomo, la cui libertà finisce

quando si lede quella altrui.

Gaspare Parrinello

LETTERE

La segnaletica stradale è un optional

RUBRICHE - NEWS - LETTERE 03VENERDÌMARSALA C’È
OTTOBRE 2014PAG. 4

.......”Poco dopo la conversione di Francesco, in-

sieme con poche sorelle che il Signore mi aveva dato

poco dopo la mia conversione , promisi a lui volon-

tariamente obbedienza… e mosso a pietà verso di

noi, Francesco si obbligò con noi di avere, da se

stesso e per mezzo della sua religione, cura diligente

e sollecitudine speciale per noi come per i suoi frati.

E cosi per volontà di Dio e del nostro beatissimo

padre Francesco, andammo alla chiesa di San Da-

miano per dimorarvi, dove il Signore in breve

tempo, per sua misericordia e grazia, ci moltiplicò”

Chiara ricorda cosi nel suo Testamento l’origine del

secondo Ordine francescano, di cui ricorre que-

st’anno l’ottavo centenario della fondazione....etc.

etc. .......arrivai nel primo pomeriggio in questo

posto delizioso preceduto da 33 gradoni che colle-

gano il Convento Francescano di Savoca,  alla strada

che porta a Casalvecchio Siculo tra le colline che

precedono i Peloritani ;  ero in compagnia della mia

Filippa e di Nino e Nuccia  Monteleone -due Sanpan-

taliari doc che condividono con noi ogni tipo di

escursione.......Parlare di un Convento e di un sog-

giorno in esso è pressocchè riduttivo –specie tra la

miriade di offerte di pellegrinaggi o, meglio, di un

certo turismo religioso......Intanto l’accoglienza ca-

lorosa di un manipolo di ragazzi (tra cui molti/e   uni-

versitari) che accompagnano gli ospiti di questa

“Antica Costruzione” che sembra ...proprio non

abbia i suoi 500 anni.....Avrete capito, miei Cari Let-

tori che ci troviamo al Convento Francescano di Sa-

voca (Me) sulla riviera jonica  a pochi km da

Taormina ! il grande affresco, in epoca, di San Fran-

cesco... sulla facciata,come a darci il “benvenuto”,

vuole offrire al visitatore quell’aria mistica  che unita

ai profumi della vegetazione –tra pini, castagni,

abeti, larici eucalipti etc....-  infonde quel “benes-

sere” interiore.....e, osservando quell’edificio  di di-

mensioni  imponenti,  che si erge  sull’abitato e sulle

valli..... mi fece soffermare sul fatto che la causa più

universale di sofferenza nel mondo non è la malat-

tia, o quanto di più doloroso, ma, forse,  la man-

canza di amore verso l’Altissimo e con lui, il prossimo

e così..... in  un posto del genere capisci di aver tro-

vato finalmente il luogo del tuo “reset mentale”, la

fonte stessa della felicità,  l'unico amore che non de-

lude mai...e che è in grado di soddisfare appieno il

bisogno infinito d'amore che c'è nel cuore.  E qui co-

minciai a leggere in una sorta di “quadro” con una

breve storia francescana quelle parole che erano

estrapolate dal testamento di Santa Chiara dopo

aver vissuto la sua esperienza religiosa nella Chiesa

di San Damiano ad Assisi e.... che ho riportato come

introduzione in questo mio “articolo”.  Molti di Voi

si chiederanno perché questo prologo.....Ma vi assi-

curo che molte ragioni mi hanno “indirizzato” a

tutto ciò.....In primis la prossima ricorrenza –do-

mani- del mio “Santo”.......(anzi un Caro Augurio a

Tutti i “Francesco/a” ), poi per l’evento molto “pre-

stigioso” del quale Marsala in questi giorni si onora

:  “accogliere” : una reliquia di San Francesco d’As-

sisi.....(un lembo di pelle di camoscio imbevuto  del

sangue del Santo . Erano stati i suoi confratelli, in-

fatti, ad aver procurato e donato, allora,  a San Fran-

cesco, un pezzo della pelle dell’animale, cucita

all’interno della tonaca, all’altezza del costato, per

attutire eventuali colpi ed evitare infezioni quando

in alcuni giorni la “stimmata” si apriva e sanguinava.

San Francesco ricevette le stimmate durante il suo

soggiorno a “La Verna”, in provincia di Arezzo, verso

la metà del mese di settembre nel 1224). Tale

evento lo si deve grazie all’iniziativa del  dinamico

Parroco di San Francesco e S.Anna (di Marsala Via

19 Luglio), -Padre Tommaso Lombardo -  La reliquia

verrà custodita e mostrata ai fedeli, come detto,

nella Chiesa di San Francesco, che si trova nella piaz-

zetta vicino all’ex Ospedale San Biagio,  dall’1 al 5

ottobre in occasione della Sua Festa ! Tutto ciò,

come dicevo, mi riporta dunque ai piacevoli mo-

menti del mio soggiorno a Savoca, una cittadina me-

dievale il cui centro storico  ricco di storia  è noto

–anche- per le sue famose granite dell’Antico “Bar

Vitelli” ....dove sono state effettuate le riprese del

noto film “il Padrino”. Ma il Convento Francescano

non offre soltanto momenti “ascetici” .....intanto è

giusto precisare che i Monaci non abitano più il Con-

vento (si sono trasferiti in altre strutture vicine) ed

il convento è diventato una sorta di “resort” le cui

celle dei frati sono state trasformate in piccole “sui-

te’s” ognuna con bagno....tutte affacciate a picco

sulla valle della riviera....- La sua gestione è stata af-

fidata ad una Associazione –“San Damiano”--  costi-

tuita da ragazzi di ogni età che oltre ad averlo

ristrutturato con il loro lavoro (in maniera egregia)

ne gestiscono l’attività. In  pratica offrono tanti ser-

vizi ,tra cui un collegamento-navetta con la spiaggia

o con i vicini paesi. La grande terrazza e le grandi

sale del Convento, vengono utilizzate per convegni

di noti Club (Rotary, Lyons, Kiwanis etc.), per Centro

Studi e Seminari ed anche..... per la Rassegna Inter-

nazionale di Chitarra Classica,  concerti vari etc.,

......ma possiamo assicurare i Cari lettori che la Ri-

storazione ( a base di degustazioni di prodotti tipici

del Messinese e di Carni e pesce locali) è di altissimo

livello con un servizio davvero professionale. Il costo

(irrisorio) per un soggiorno con pensione com-

pleta....induce –sicuramente- chiunque a.....chiu-

dere casa e trasferirsi là. Sulla loro pagina facebook

o sul loro sito è possibile trovare ogni descrizione ed

informazioni sulla struttura e sua ubicazione. Sug-

gerisco la prenotazione chiedendo della D.ssa Clau-

dia Garofalo o del Dr. Carmelo Pellegriti per le

pubbliche relazioni. Una raccomandazione : Consi-

glio  di assaggiare il famoso salame “dei Peloritani”

(Fillata) la cui carne è tagliata a punta di coltello,

nonché  la “carne ‘nfurnata’ di Savoca” che è possi-

bile acquistare anche nelle locali macellerie (su pre-

notazione).....ed un buon bicchiere di vino delle

“colline Savocesi” ! Come avrete osservato : tutti

Salmi finiscono in......gloria ! ...ma sempre con.....un

Buon San Francesco/a a tutti !

M’ASSETTU FORA A LU LUSTRU DI LA LUNARUBRICHE

...In quella reliquia... il nostro Amore verso l’Altissimo!  
a cura di

Franco Gambino

Savoca
Origine Savoca - Epoca 1871

da Anonimo Popolare

Racc.Letterio Lizio Bruno 

“Canti d’Amore” 

Bella chi di natura si' gintili,

Duna a li peni mei quarchi riparu;

Non mi fari di pena cchiù muriri,

Sallu pi certu chi di cori t'amu.

E notti e jornu jò vogghiu chianciri,

E chianciu chi di tia nni su' luntanu.

Sai quannu finirannu sti sospiri?

Quannu, bella, ti häju a li me' manu.

(Savoca-Me)

R
iparte la nuova stagione sportiva per gli A.C.P.P. Softair Marsala. Nuovi

campi sportivi, nuove compagnie, nuove esperienze e un nuovo

modo di “giocare alla guerra”. Domenica alle ore 8, tutti i partecipanti

si ritrovano in uno dei campi di gioco muniti di mimetica, fucile, pallini, radio

e protezioni, formando le squadre. Il gioco consiste in tanti soldatini spar-

pagliati tra i boschi, le case o le macerie ognuno pronto a sacrificare la pro-

pria vita per il bene della squadra. Il gioco dura fino alle ore 13 circa, quando

la fame chiama, stavolta però, ad un altro tipo di armi. Cos'è il softair? E'

una simulazione di tattiche ed operazioni militari, praticato con l'uso di armi

giocattolo, fedeli riproduzioni delle armi vere, con la differenza che i proiettili

utilizzati sono dei pallini da 6 mm di plastica ed il meccanismo di funziona-

mento che è elettrico. Si tratta di una disciplina sportiva caratterizzato da

tre elementi fondamentali: adrenalina, gioco di squadra e onestà. Per questa

nuova stagione, tante sono le manifestazioni, le sfide e i tornei in pro-

gramma. Infatti, grazie al nuovo circuito T.O.G.S. tante saranno anche le no-

vità di quest'anno. Per partecipare basta collegarsi e prenotare a:

http://www.extremetour.it/acpp oppure andare sulla pagina Facebook:

https://www.facebook.com/acppsoftairmarsala/timeline.

A Marsala riparte il “Softair”


